

DIARIO CONSERVADOR
DE LA MANA NA
Dirección y administración
Carrera Flores No. 33

EL DERECHO

Para todo lo relacionado con
este diario dirigirse al
Director de «El Derecho»

Por la prensa católica

Después que la racha del despotismo borró violentamente el nombre de la prensa católica en el Ecuador; después que los voceros de la Cruz callaron amordazados por la fuerza, se produjo el silencio aterrador de los sepulcros; todo fue entonces adulación y servilismo para los poderosos; se desfiguró la verdad; se hizo uso de la falacia; los periódicos de oposición no existían; la tan proclamaada libertad de pensamiento estaba encadenada por férrea mano, con una injusticia sin precedentes en nuestra historia. Todos recuerdan la anormal situación de esos momentos, que podemos llamar los del terror para la prensa independiente; todos conservan todavía en su corazón la angustia de esos días en que, como acontece en la infuortunada Venezuela, los periódicos de oposición y los periodistas del ideal fueron violentamente silenciados, en medio de la indiferencia general y del terror de aquellos que debían defender los fueros del pensamiento.

Esto fue lo que aconteció ayer; todos los saben y no hay necesidad de repetirlo. Hoy, ha mejorado un tanto la situación, aunque todavía podemos afirmar que la libertad de pensamiento padece violencias, sin que tenga garantías y respeto; cierto que ocuparon la palestra uno que otro periódico de oposición netamente política, pero la prensa católica sufrió un golpe de muerte que será de funestas consecuencias si los elementos influyentes del catolicismo no se cuidan de resucitar y sostener a esos cadáveres, que no llevan esperanza de un resurgimiento.

De un golpe cayeron los adalides de la causa católica, sin quedar uno solo en la brecha; luego después, venciendo mil dificultades y luchando desesperadamente con la muerte, se levantó de las ruinas de la catástrofe "El Derecho", merced a sus propias fuerzas y sin que nadie, abolutamente nadie le extendiera la mano, le aceptara efica-

zamente para su resurrección. El comprendió que hacía falta un centinela en el fuerte abandonado y se puso de pie con el objeto de cubrir respetuosamente los restos de sus compañeros caídos, animando a los creyentes para que sigan sosteniendo su prensa exangüe y olvidada.

A dos han quedado reducidos en toda la República los periódicos católicos que defienden la causa santa: uno en Quito y otro que acaba de de aparecer gallardamente en Guayaquil. ¿En dónde están «El Porvenir», «La Voz de la Verdad», «El Progreso», «El Observador», «El Obrero Azuayo» y otras publicaciones importantes que antes de la catástrofe ocupaban provechosamente el estadio de la prensa católica? Yacen en la tumba olvidados de los propios y con la satisfacción de los enemigos que baten palmas de triunfo, un triunfo barato, ante los despojos inertes de los adalides caídos.

Por esos calagias; porque vuelvan a la arena del combate sostenidos por el brazo de los católicos ecuatorianos; porque Dios depare hombres como don Carlos Fernández Madrid, que supo apreciar la importancia de la buena prensa, ayudándole algo siquiera en sus fatigosas labores por el bien social; porque las damas y señoritas de cimentada virtud propaguen y sostengan la acción diaria del buen periódico, como suelen propagar y sostener la no menos importante campaña del catecismo y la beneficencia; porque los ricos no escatimen la miserable ayuda de una suscripción, a pretexto de que el periódico no está en un todo conforme a su modo de pensar y sentir; por todo esto, hoy levanta su voz "El Derecho", con la esperanza de ser atendido, pero al mismo tiempo con el temor de que sus palabras se pierdan en el vacío, sin que lleguen a convencer a nuestros ciudadanos de la necesidad imperiosa que tiene la sociedad de conservar periódicos que, aunque no perfectos y al gusto de todos, defiendan y reclamen los derechos conculcados; sostengan los ideales y doctrinas de la causa del bien; censuren y sancionen el mal y a los malhecho-

res; y si esto no pueden, por lo menos que protesten de los errores y los vicios; o siquiera que se lamenten sobre las ruinas del sepulcro, ya que saele acontecer que las lágrimas del dolor renueven las cenizas de la muerte y hacen palpar al cadáver.

Clerical y fanático

Términos impropriamente usados por los enemigos de la Iglesia Católica son las palabras «clerical» y «fanático», derivadas respectivamente de clero y de fanum, templo, fari, for, decir. El primero dice relación a una cosa noble, al Clero, al elemento religioso moral que en todos los países sirve de contrafuerte a los principios disolventes y hábitos disociadores, para mantener los Estados. Sin este elemento religioso ni las antiguas sociedades hubieran existido, ni menos adelantado en el camino del progreso, porque este elemento religioso moral es el que eleva con sus ideales de inmortalidad, dignifica y salva las naciones, engendrando y fecundando en ellas el desprendimiento colectivo y llevándolas a lo sublime y al heroísmo. Sin la fe religiosa Bolívar no hubiera recibido la apoteosis de las repúblicas que libertó con su espada. Por el contrario, lo material, las pasiones del instinto humano no corregidas por la fe, rebajan, apocan y debilitan a los pueblos, y en los momentos de prueba los entrega al interés mezquino y los destruye. Así perecieron las repúblicas griegas, cuando perdieron su piedad religiosa, y así pereció la antigua Roma.

La palabra clerical, lejos de ser, pues, un término despectivo, significa fuerza moral y dignidad efectiva. Y si los enemigos de la Iglesia Católica meditaran sobre lo trascendental de este término, acaso tratarían de usurpárnoslo a los católicos, y hasta pretenderían borrarlo del diccionario con la misma eficacia con que la soberbia Albión borró del mapa en cierta época a Honduras.

Que los católicos somos clericales..... ¡Grande ofensa! Como si nos dijeran que somos cristianos! Cuando bien sabido es que el Cristianismo civilizó al mundo, y que

el Clero es quien siempre lleva en sus manos la Cruz de Cristo, símbolo de la civilización, y la coloca en medio de los pueblos salvajes o bárbaros para atraerlos a ella, único lábaro de redención y de esperanza. Y es el Clero el que siempre se opone a la fuerza bruta de la espada para salvar los derechos humanos y establecer la igualdad efectiva entre los hombres, hijos todos de un Padre común que está en los cielos. Y es el Clero el que en medio de los pueblos liberalizados, llenos de rencor, y enemigos del orden y de la propiedad, levanta su voz contra los desafueros de los poderes extraviados, predicando la paz y la concordia, reclamando los derechos de la Justicia y el amparo de los débiles.

Los conquistadores de América, sin el Clero hubieran devastado el continente, pero no hubieran formado jamás las colectividades llamadas a ser las repúblicas que hoy admiramos.

Dice la historia que cuando Juliano el apóstata se sintió herido de muerte, cogió un puñado de su propia sangre y la arrojó al cielo para injuriar a Cristo, a quien odiaba. Así proceden los enemigos del Clero cuando se sienten derrotados: le arrojan al rostro lo que da vida a los pueblos creyendo herirle, cuando en verdad lo que consiguen es darse ellos la muerte.

«Fanático» es otro término que los enemigos de la Iglesia Católica y del Clero han ensartado en su vocabulario para injuriar a los católicos, y lo han hecho con la misma estulticia con que emplean las otras palabras que hemos mencionado.

Fanático, de fanum, templo, fari, for, predicar, sólo expresa la tenacidad con que se defienden las ideas propias o las ajenas. Pero si la idea o el concepto es verdadero, como acontece con los dogmas católicos, la tenacidad deja de ser fanatismo para transformarse en virtud. Los primitivos cristianos confesando a Jesucristo delante de los Césares despectivos, quemados vivos o arrojados a las fieras en los circos romanos; en presencia de un pueblo impío y delirante por sanguinario, es

pectáculos, no son fanáticos, son mártires, la expresión de lo más sublime a que puede llegar el heroísmo humano, el amor desinteresado y generoso. Ni Policarpa, ni Ricaurte fueron fanáticos, ni ninguno de los anónimos soldados de la guerra de nuestra independencia de España. Fanáticos son los que aquí a diario nos injurian por odio gratuito, porque salimos al encuentro de sus desmanes e injusticias, de sus abusos y de su malhadado empeño de arrancar del corazón de la niñez la fe religiosa de sus padres.

¿Fanáticos los católicos porque reclamamos el respeto social que se debe a nuestra fe, como parte integrante de una sociedad civilizada? ¿Fanáticos porque protestamos contra las leyes opresoras de la libertad de conciencia sentada como canon en nuestra Constitución? ¿Fanáticos porque proclamamos y pedimos el acatamiento que los pueblos deben a Dios, de cuyo poder se deriva toda autoridad humana, constituida para labrar la felicidad de los individuos y los pueblos, porque le negamos la libertad oficial de acción al error y al vicio?

No, nada de esto es fanatismo. La conciencia pública y el instinto humano deponen a nuestro favor en esta causa. Fanatismo es la obstinación en el error y la injusticia. La tenacidad en defensa del derecho es virtud y hasta heroísmo.

FRANCO.

Discursos y Sermones

DEL eminente orador sagrado R. P. Fray José M. Aguirre, en tres volúmenes y con prólogo del distinguido literato Sr. Dr. D. Honorato Vázquez.

De venta en la Librería de Antonio Paredes, Carrera García Moreno N° 60, Letras A. B.
Precio \$ 12,00

II 18 15 v.

Señores Párrocos

LUEGO recibiréis en pliego impreso las recomendaciones de la prensa a la *Obra de Medicina Doméstica*, que la conocéis por sus tendencias altruistas.

Os recomendamos singularmente su propaganda.

Precio de la *Obra* con porte de correo:

En rústica..... \$ 3.
Empastada..... " 4,50

Los pedidos con el contado, tienen el 15 % de descuento.

J. M. TROYA.
Autor de la *Obra*.

13 II. - 8 v.

De Provincias

GUAYAQUIL

A pesar de las últimas noticias recibidas acerca de la mejoría del señor Presidente de la República, la atención pública continúa pendiente en espera de mejores detalles o de algo que no sabríamos decir.

—El doctor Hurtado Flor ha manifestado que el doctor Córdova vendrá a esta ciudad, a pasar una temporada, cosa recomendada por los facultativos que le asisten.

—El Director de Estudios se ha dirigido al Ministerio del Ramo, manifestando la angustiosa situación en que se encuentra el preceptorado, pues que por falta de Presupuesto, no pueden percibir por sus sueldos ni un solo centavo.

—El dolar se cotizó ayer a \$ 4 25.

—El Banco del Ecuador borró las cotizaciones. Nadie se atreve a efectuar operaciones, en espectativa de una nueva faz económica.

IBARRA

Hay mucha preocupación, por la enfermedad del señor Presidente de la República.

LATAOUNGA

El público mira con interés la resolución del Consejo de Ambato, de realizar un empréstito por 200.000 sucres para una ma-

Biftecs de carne humana

No es la primera vez que en Alemania se presenta un caso como el del yam-piro Haarmann de Hannover, cuyos múltiples asesinatos, contados por él mismo ante los jueces, llenan actualmente las columnas de todos los periódicos y producen horror y escalofríos al lector.

Poco tiempo antes de la guerra del 70, existía en Berlín, en la Leipzigerstrasse, un pequeño restaurante famoso por los biftecs y otros platos de carne que en él se servían al público.

Se cree que el Municipio de esta ciudad adoptará las mismas medidas.

AMBATO

De acuerdo con las órdenes recibidas, partió a Loja, el Batallón Zapaderos que hacia la guarnición de esta plaza.

El Presidente del Consejo, ha tomado medidas convenientes para que en la Oficina de Anotación de Hipotecas, se trabaje con más regularidad.

Contiguo al restaurante, el marido de la propietaria tenía un salón de peluquería del que no siempre volvían a salir todos los clientes.

Mientras servía a alguno de sus parroquianos, el dueño de la barbería observaba a éste cuidadosamente y si presentaba buen aspecto, bajo el punto de vista de salud y robustez, era conducido con cualquier pretexto a la trastienda del establecimiento de la que no salían más. El peluquero después de asesinar a sus víctimas las arrojaba en el sótano de la tienda oculta con puerta disimulada en el suelo. Allí descuartizaba a sus víctimas y luego pasaba a su consorte los mejores pedazos de carne para la confección de sus gnosis.

Una imprudencia, como en el caso de Haarmann, les perdió y después de un sensacional proceso fueron decapitados ambos esposos. Naturalmente que a partir de ese día, aumentó considerablemente el número de adeptos al vegetarianismo.

NO DEJE PARA DESPUES

Anuncie Ud. en este diario, de esta manera favorecerá a la buena prensa y fomentará sus negocios.

NUXIFIERRO

Poderoso tónico reconstituyente, compuesto de protoxalato de hierro, hemoglobina y otros magníficos ingredientes.

SIN RIVAL para hombres débiles y gastados y mujeres pálidas, cansadas, irritables y nerviosas.

CURA la Anemia, Neurastenia, Debilidad Cerebral, Desgaste Físico y la Dispnea Aténica.

ENRIQUECE y purifica la Sangre; da Fuerzas, Potencia y Vitalidad a personas de ambos sexos y de todas las edades.

NUXIFIERRO (pastillas), se vende en las boticas. Pruebelo por algunas semanas y será usted otra persona. Acuérdese del nombre, NUXIFIERRO, envoltura color de rosa y fabricado por

DR. BECKER MEDICINE CO., 32 Union Square, New York, N. Y.

¿He Abusado De Mi Naturaleza?

¿He bebido o fumado mas de la cuenta?

Lector, sea Ud. franco consigo mismo. Repítase las preguntas que arriba hacemos y contestélas con toda franqueza. Si ha abusado Ud. de su naturaleza, de su poder viril; si ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco y de las bebidas alcohólicas, con toda seguridad que sus riñones se han resentido. ¿No es cierto que después de una noche de exceso se ha despertado Ud. tieso, adolorido, estropeado? ¿Que se ha pasado Ud. el día con dolores en la cintura y con un malestar en la vejiga, mas prolongado al tiempo de hacer aguas? Sin duda que todo esto es cierto, puesto que las leyes de la Naturaleza son inviolables y cuando se violan hay que pagar la falta. Como consecuencia de sus desarreglos, sus riñones se han resentido y no debe Ud. descuidarlos. Sin duda que sigue Ud. sintiendo dolor en la cintura; ardor en el caño al orinar; deseos frecuentes de hacer aguas, tal vez si teniendo que levantarse a media noche; respiración cortada o fatigosa; que su cintura lastimada no le permitirá hacer fuerzas ni recoger del suelo ningún objeto pesado; que se siente Ud. cansado y abatido; que no tiene Ud. deseos de trabajar; que la dan marcos y desvanecimientos; que está Ud. en realidad enfermo de los riñones. ¿Y vá Ud. a descuidarse hasta que su mal no tenga remedio? ¿No sería mas prudente tomar, a tiempo, un remedio preparado expresamente para combatir estos síntomas? Pruebe por algunas semanas con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga. Los boticarios las recomiendan.

"Mientras mas pronto las tome mas ligero se curará."

La desoalificación de Blasco Ibáñez

La juventud universitaria de Cuba le reprueba y rechaza

«Quiero agradecer a España esta muestra de amor a la libertad», dijo Herriot cuando anunció que el rey de España en un arranque de nobleza había desistido de la acusación contra el panfletista estafador. Blasco Ibáñez.

Es decir, que el ministro creía que la libertad gana mucho dejando que los desleñados ataquen lo más alto y lo más sagrado; dejando que los cínicos esgriman el arma innoble de la calumnia contra la patria; dejando que los bribones que deberían estar en presidio paseen libremente y escupan a la cara a las gentes honradas. . . . Brillante libertad, señor nuestro: ya no falta sino que abra usted las puertas de los presidios y eche a la calle en medio de dos filas de soldados que presenten las armas a los héroes del fraude, del robo, del asesinato, de la picardía. . . .

Ya se falta sino que se erijan monumentos a los monipodios y a los truhanes y se proclame superhombres a los ruñanes y a los traidores. . . . Algo de esto ha hecho ya el gobierno que preside el señor Herriot

Pero en el caso que comentamos es verdaderamente curioso la alegría del curso parlamentario al esconchar las palabras del ministro que significaban la suspenición de un castigo y la libertad para menear la venenosa lengua contra España, concedida a una canalla con talento, pero por lo mismo más culpable.

Hay en Francia, en la Francia oficial, no en el pueblo francés, que recuerda con admiración y elogio y

gratitud la gestión benéfica del Rey de España, una animosidad declarada contra España; hay un algo que flota en el ambiente que indica que en el seno de dicho gobierno se verían con placer la revuelta, la revolución, la ruina, el desprestigio de España. Por esto cree que es un gran instrumento de esta campaña este hombre infamado, que después de haber halagado al pueblo cuando pertenecía a la bohemia sucia, cuando se le llamaba en Valencia, Blasco Ibáñez, en cuanto se ha visto con pesetas y camisa limpia, se ha desatado contra ese pueblo y se ha juntado a los ríctos yanquis para ir como un bajá en viaje de placer en buques de regío lujoso. . . . No nos cansaremos de repetir que hace obra de verdad y meritoria quien se enmascara en estas nobles repúblicas de América a este farsante, a este polichinco de la literatura. . . .

Cuando Vicente Blasco Ibáñez quiso ir a la Habana a dar sus conferencias en el local de una gran sociedad de la juventud cubana, recibió el siguiente mensaje de esa juventud altiva:

«Que no venga Blasco Ibáñez a deshonrar el centro con su innoble persona; que no venga a la Habana después de haber besado los pies de los yanquis y caricaturizado a Méjico que lo recibió con los brazos abiertos; continúe su camino seguro de que en América Hispana se lo conoce bastante. . . . Vea si puede, a hora que es rico, fundar una Nova Valencia como la de la Argentina. . . .»

Y este modelo de honradez es el que clama por la severidad del régimen, y es a éste indecente histrión al que alienta y alaga el gobierno francés para que continúe su campaña vil de traición a la patria. . . . Y ya se ha visto. . . . a la noble actitud del Rey perdonando sus infamias, ha contestado con otras soeces y viles. . . . tacha de borracho al rey. . . . él, el bohemio snocio capaz de birlarle la honra a un compinche y de coronar a un compinche.

Dos guerras ha tenido España, dice el juglar, en mis tiempos: la de Cuba y la de Marruecos. . . . Se olvida que la que él llama de Cuba fue una guerra internacional con Estados Unidos y a la que debió ir en alas de ese patriotismo de que hace alarde. . . . Bien sabe él la manera de excusarse de ese deber porque sabido es que casi todos los españoles que hablan contra España son prófugos del servicio militar.

Alzan hoy 20 millones de Españoles un grito de protesta y de indignación contra el panfletista: un a bramador ¡viva Alfonso! se escuchaba no solo en la Península sino en todos los ámbitos del Orbe donde mora un español bien nacido o un hombre honrado e inteligente que pese la inmensa diferencia que existe entre un truhán disfrazado de censor y un soberano al que la humanidad le debe el consuelo de muchos dolores y el alivio de muchos sufrimientos.

Hé aquí la protesta de los universitarios cubanos.

DECLARACION DE PRINCIPIOS.

La Federación de Estudiantes de la Universidad de la Habana inspirándose en los acuerdos del Primer congreso Nacional de Estudiantes, quiere hacer constar, en ocasión de llegar a nuestras playas el señor Vicente Blasco Ibáñez, que considera a dicho individuo necivo a los ideales latino americanos y humanos que sustenta.

La federación fundamenta las anteriores declaraciones en la campaña verbal y escrita, por todos conocida, del mencionado escritor en Norteamérica, en donde vendió su pluma y su palabra yanqui, amén de otras ocasiones en que su intelecto

mercantilista y militar, fué pues a contribución de causas indignas.

El señor Vicente Blasco Ibáñez es un caso típico de condotierismo intelectual.

La Federación de la Universidad de la Habana quiere salvar, por este medio, la dignidad de la juventud estudiosa que representa protestando en su nombre energicamente de cuantas manifestaciones de simpatía se hagan a dicho individuo, a nombre de Cuba, de cual forma parte importante esta juventud.

JULIO MELLA, Presidente.

EDUARDO SUARES, secretario.

(De nuestros canjes)

AVISO

Ante el Juzgado primero Cantonal y el infrascrito Escribano se ha presentado la siguiente petición de aguas:

Señor Alcalde Cantonal.—Para el cultivo y beneficio de mi fundo Rumiguaco, situado en Tumbaco, quiero aprovechar del resto de aguas del riachuelo "Alcantarilla" de la misma parroquia, hasta la cantidad de ocho molinos, cuando la hubiere, colocandole el bocacaz algo más arriba del correspondiente a mi fundo «La Viña», cosa de poder llevar por él, cuando me convenga, alguna parte de las aguas de este fundo y aun dadas en arrendamiento a los vecinos, siempre que no las necesite para usos agrícolas. En esta región no existe ningún otro poseedor de las mismas aguas.—Ruego, por tanto, usted se digne concederme la adjudicación, previas la publicación y fijación de carteles prescritos por la ley.—Para lo primero, para la publicación, indicará usted el periódico en que deba hacerse; para lo segundo, libraré comisión a, cualquiera de los señores Jueces Civiles de Tumbaco.—Recibiré las notificaciones en mi casa, número ochentidós de la carrera Guayaquil.—V. M. Peñaherrera.—Presentado hoy miércoles, cuatro de Febrero de mil novecientos veinticinco, a las nueve de la mañana doy fe.—Gavela.—Aguirre.—Cevallos.—Quito, Febrero cuatro de mil novecientos veinticinco, la una post meridien.—VISTOS.—Publíquese la petición que antecede, durante quince días, por la imprenta; y también por carteles que, durante el mismo tiempo, se fijarán en tres de los lugares más pábilos de la Parroquia de Tumbaco. Para la fijación de los carteles se comisiona a cualquiera de los señores Jueces Parroquiales de Tumbaco, y la publicación por la imprenta, se hará en el periódico "El Derecho" de esta Capital.—Cañizares.—Varela V.—Proveyó y firmó el auto anterior el señor Nicolás Augusto Cañizares Alcalde primero Cantonal.—Quito, Febrero cuatro de mil novecientos veinticinco, a las dos de la tarde.—El Escribano Cevallos.

Es copia.—Quito Febrero 6 de 1925.

El Escribano, Luis D. Cevallos,

Colores finos al óleo

Carmín, Vermellón claro, Vermellón oscuro, Laca de Germanium, Laca de garanza rosa, Ginabrio verde claro, Verde esmeralda, Verde ceniza, Laca verde claro, Laca verde oscuro, Tierra verde veronés, Verde permanente claro, Azul de cobalto claro, Azul de Berlín, Azul de Prusia, Azul ultramar claro, Azul celeste, Laca violeta, Amarillo de Cadmio naranja, Amarillo de cromo claro, Amarillo de cromo oscuro, Amarillo indio, Amarillo de Zinc, Amarillo brillante claro, Amarillo brillante oscuro, Amarillo de Napolis rojizo, Tierra de Siena, Tierra de Siena tostada, Rojo de Venecia, Rojo ligero, Ocre oscuro, Tierra de sombra, Tierra de sombra tostada, Pardo Van Dyck, Negro de marfil, Blanco de plata, Blanco de zinc.

Librería de Carlos Weber

Pensionado de 'La Salle'

Nómina de los primeros alumnos de Grado en los exámenes bimestrales de Febrero

COMERCIAL 3er. AÑO

- 1º. Enrique Maldonado, 446 notas.
- 2º. Gustavo Iturralde, 319 notas.

CLASE COMERCIAL, 2º. AÑO

- 1º. Jorge F. Piedra, 309 notas.
- 2º. Rafael H. Proañol A., 305 notas.
- 3º. Ezequiel Granizo R., 296 notas.
- 4º. Augusto Brazo, 278 notas.
- 5º. Jorge Blak, 271 notas.
- 6º. Washington Egas, 245 notas.

CLASE COMERCIAL, 1er. AÑO

- 1º. Oswaldo Pérez P., 299 notas.
- 2º. Jorge Sandoval, 296 notas.
- 2º. Manuel Maldonado, 296 notas.
- 4º. J. Eduardo Barbano, 291 notas.
- 5º. Julio Aulestia B., 286 notas.
- 5º. Francisco Barona A., 286 notas.

SEXTO GRADO

- 10. Eduardo Rubianes P. 283 notas.
- 20. José R. Sáenz V., 238 notas.
- 30. Gonzalo Mantilla M., 235 notas.
- 40. Francisco Mejía, 226 notas.
- 50. José I. Donoso V., 214 notas.
- 60. Alfredo Ante Q. 197 notas.

QUINTO GRADO

- 10. Vicente Mora P., 218 notas.
- 20. Octavio Jiménez, 213 notas.
- 30. Roger Pigeaud, 211 notas.
- 40. José R. Terán R., 209 notas.
- 50. Enrique Carrillo, 208 notas.
- 60. Gonzalo Bilbao, 204 notas.

CUARTO GRADO

- 1º. José Luis Anderson, 250 notas.
- 2º. Luis H. Restrepo H., 239 notas.
- 3º. Víctor H. Toledo, 230 notas.
- 4º. Eduardo Naranjo S., 226 notas.
- 5º. Federico Arteta R., 215 notas.
- 5º. Alfredo Artesga, 215 notas.
- 6º. Enrique Castro B., 209 notas.

TERCER GRADO

- 1º. Jorge N. Arzube P., 336 notas.
- 2º. Jorge F. Donoso V., 227 notas.
- 3º. Virgilio Ortiz, 215 notas.
- 4º. José Ordóñez G., 212 notas.
- 5º. Luis H. Ayala L., 211 notas.
- 6º. José G. Gangotena, 178 notas.

SEGUNDO GRADO

- 1º. Vicente Paz A., 261 notas.
- 2º. César Holguín C., 241 notas.
- 3º. Ernesto Briones, 236 notas.
- 4º. Alfonso Durán, 235 notas.

CRONICA

JUBILLO DE LAS CUARENTA HORAS

La Compañía, 21, 22, 23 y 24.

Tipo de cambio	
Febrero 21.	\$ 3,89
Dólares	18,64
Libras	20,95
Francos	55,50
Pesetas	16,25
Liras	75 15
Francos Suizos	

Por el valor de la carne

El señor Intendente de Policía, que tanto se preocupa por aliviar en algo las necesidades del pueblo, ha oficiado al Presidente de la Sociedad Nacional de Agricultores solicitando que interponga su valioso contingente ante los propietarios de ganado, a fin de conseguir que no eleven el precio de las cabezas que envían a la Casa de Rastro de esta ciudad.

Sociedad Artística e Industrial del Pichincha. Directorio Provincial

Quito, 16 de febrero de 1925.

Señor Director de "El Derecho" Sumamente grato me es participar a usted que la Sociedad Artística e Industrial del Pichincha—Directorio Provincial, ha constituido su nuevo Directorio para el bienio de 1925 a 1927, en la forma siguiente: Presidente, señor don Segundo D. Cisneros; Vicepresidente, Luis F. Donoso; Tesorero, Ignacio Sánchez; Secretario, José M. Ortíz; Prosecretario, Luis A. Pérez; Director del Asilo de Obreros Invalídidos, Antonio Cevallos H.; Subdirector del mismo, Alejandro Poncela A.; Bibliotecario, Manuel Chiriboga A.; Director de la Casa de las Sociedades Obreras, León Pacliffo Bravo.

Al poner este particular en su conocimiento, cábeme la honra de suscribirme de usted atento y S. S. Dios y Libertad

EL PRESIDENTE.

Segundo D. Cisneros.

EL SECRETARIO.

José M. Ortíz.

Desafío interesante

Hoy a las nueve de la mañana, en la Cancha deportiva del Parque de Mayo, se efectuará el gran desafío de fútbol, concertado entre los teams Universitarios Guayaquil-Quito. Para evitar desórdenes puesto que la concurrencia promete ser desbordante, las autoridades de Policía han ordeado que un piquete de 140 hombres pedestres, y 20 ecuestres, vigilen los alrededores de la cancha.

50. Julio Córdova G., 208 notas.

60. Carlos de la Torre, 191 notas.

PRIMER GRADO

Primera Sección

- 10. Alejandro Ribadeneira S., 185 notas.
- 20. Wilson Córdova M., 177 notas.
- 30. Rafael Arcos P., 175 notas.
- 30. Miguel Espinosa D., 175 notas.

Segunda Sección

- 10. Marcelo Ruales M., 149 notas.
- 20. Gerardo Muñoz R., 134 notas.
- 30. Juan I. Durango L., 132 notas.

Sin derechos
El Concejo de Estado ha concedido liberación de derechos aduaneros, para varios bultos llegados para las Compañías Eléctrica, y de Tranvías de esta ciudad.

Necesidad inaplazable

Los Gobernadores de las Provincias de Esmeraldas, Los Ríos, El Oro y Loja, han comunicado al Ministerio de lo Interior, que los pobladores de esas secciones se ven amenazados diariamente por bandas de foragidos y matones, siendo por lo tanto, de absoluta necesidad que cuanto antes se reorganice la policía rural, para tranquilidad pública.

Los favorecidos

El Ministerio del Ramo, concedió Franquicia Telegráfica postal a la Academia de Guerra, para las correspondencias relacionadas con el funcionamiento de ese establecimiento.

En la línea del Sur

Debido a un gran derrumbe habido en la línea del Ferrocarril del Sur, en la sección de Bucay-Huigra, el tren ordinario de ayer, no arribó a esta ciudad, y los viajeros que salieron de Guayaquil, tuvieron que regresar a ese puerto.

Nuevos Ministros

Los señores Dr. Maximiliano Valencia y Emilio Clemente Huerta, fueron nombrados Ministro de la Corte Superior de este Distrito, y Ministro Juez. de la Corte Superior de Guayaquil respectivamente.

Como se honra a los muertos

Distinguidas familias de nuestra sociedad, honrando la memoria de la que fué señora doña Mercedes García de Pallares, en una forma más provechosa por el beneficio que se hace, han en viado en dinero el valor de sus ofrendas florales, para que sea repartido en memoria de la difunta, entre las familias pobres y menesterosas, que sufren con paciencia los deudos de la fortuna adversa.

Es un bello ejemplo de caridad ofrecido por el descanso de los que se han separado de nosotros, ejemplo que debiera ser imitado por toda nuestra sociedad.

Pro Ferrocarril a Cuenca

Mañana en el Salón Máximo de la Universidad Central, tendrá lugar una reunión de los hijos de Cuenca, para tratar de conseguir del Gobierno, la celebración de un nuevo contrato para la realización del ferrocarril a Cuenca.

Obsequio galante

El Doctor Antonio Sáenz, ha ofrecido un hermoso Objeto de

de Arte para que sea disputado, en el desafío de fútbol q' se efectuará el próximo domingo, entre los equipos Universitarios, Guayaquil y Quito.

Al Público

Desde el Lunes próximo, los trabajos de la obra del Ferrocarril Quito Esmeraldas, serán ya de cuenta de los Contratistas Dobbe Simmos.

SOCIAL

VIAJEROS:

A Guayaquil: señores Gualberto Pérez y Francisco Crespo O. A Riobamba: señores Humberto Descalzi, e Isidro Cordovéz. A Ambato: señores Antonio Iturralde, Gonzalo Vela, doctor Rafael Polit, Pedro Noroña, Francisco Salazar A.

ENFERMO:

Guarda cama la señora Victoria Aizamora v. de G.

Falleció en esta Ciudad la señorita Carmela Delgado León. Enviamos a sus deudos nuestro sentido pésame.

Avisos judiciales

Se van a inscribir estas escrituras:

La de venta de un terreno en Calderón, de Matías Titusaña a Eusebio Titusaña.

La de venta de terreno en Amaguafía, de Cayetano Paucar a José Monga.

La de venta de terreno en Conecoto, de Juan Cruz Taco a Trinidad Vilaña.

La de venta de terreno en Chilogallo, de Juan de la Cruz a Juan Sánchez.

La de venta de terreno en Tambaco, de Encarnación Vega a Manuel Troya.

La de venta de terreno en Calderón, de Eloy y Susana González a Ignacio González y Antonio Pilatufía.

La de venta de terreno en Chilogallo, de Feliciano Rosero a Pedro Ayala Luna.

La de venta de acciones en casa y cinco terrenos de Yaruquí, de Manuel María Doque a Ramón Leonardo Cox.

El Escribano Luis D. Cavallos

Para los deportistas

Se vende una bicicleta «Panther» en buen estado de servicio. Valor \$250.—Referencias en El Derecho

MANUEL GRANIZO D. ABOGADO
Carrera Flores No. 39

CARNOL

(PASTILLAS)

REMEDIO FAMOSO PARA

ENGORDAR

DE VENTA EN DROGUERÍAS Y BOTICAS